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滁州，襟江带淮，毗邻南京、合肥两
个省会城市，是皖江城市带承接产业转
移示范区的重要一翼。近年来，该市抢
抓“一带一路”、长江经济带、南京江北
新区等多重政策机遇，发扬敢闯敢试的
“大包干”精神，以构建内陆开放新高地
排头兵为目标，阔步向“大江北”时代迈
进。此外，坚持以新型区域中心城市为
目标，着力完善城市功能，做优城市形
象，提升城市能级，不断增强中心城市
集聚能力和内生动力，新区加速扩展，
老城加速改造，使得城市面貌日新月
异。 ▋程明 记者 汪婷婷 胡昊

“左右逢源”无缝对接合肥、南京
滁州，地处皖东，毗邻南京，位于合

肥、南京两大都市圈交汇处。打造内陆
开放新高地，滁州有着得天独厚的区位
优势，如何利用好左右逢源的优势，融
入双圈互动，促进开放发展，是滁州一
直致力书写的大文章。

近年来，滁州先后加入合肥都市圈、
南京都市圈，积极参与“双圈”峰会，深入
谋划策划，在规划上与合肥、南京的整体
规划做到了无缝对接。滁州深度融入

“双圈”，体现在基础交通、产业协同以及
医疗教育等公共服务资源共享的方方面

面。在与南京都市圈合作方面，滁宁快
速通道建成通车，滁宁轻轨可研报告近
期有望获批，滁州港（汊河）建成开港；与
合肥都市圈合作方面，合青高铁、合宁高
速“四改八”，明巢高速、G329国道改扩
建等一批重点项目都在加快推进。

此外，滁州在医疗、教育等公共服
务上也与合肥、南京展开了深度合作。
滁州探索与南京的跨省异地就医结算，
南京鼓楼医院、南京儿童医院等在滁州
建立分院，南京琅琊路小学等一批名校
也在滁州设立分校，滁州和南京之间实
现公交零换乘。滁州在制造加工业、汽
车零部件、家用电器、食品加工等方面
也与合肥、南京深度融合，实现共赢。

大组团、大建设城市扩张新模式
滁州中心城市过去体量小，辐射带

动能力不强。为此，滁州把组团发展作
为城市扩张的主要路径，启动新一轮滁
州城市规划修编，明确提出建设“一主
四副”组团，打造合宁之间新型区域中
心城市。“一主”即主城区，“四副”即全
椒、来安两个县城和南谯乌衣、来安汊
河两个新城，形成以主城区为核心、四
个副中心环绕的大型组团。

“一主四副”总规划建设用地面积
294 平方公里，其中主城区 170 平方公
里。截至去年底，“一主四副”区域集聚
人口140多万人，超过全市总人口的三
分之一；建成区总面积达到150平方公
里，拥有 7 个开发园区，是全市园区总
数的一半，区域内地区生产总值占全市
的 40%，财政收入占全市的 60%，正在
加速成为滁州发展增长极。

近年来，滁州持续加大城市建设投

入 ，主 城 区 累 计 开 展 重 点 城 建 项 目
1000 多个，完成拆迁 650 多万平方米，
建设安置房500多万平方米，城市建成
区面积从38平方公里扩大到90平方公
里，路网框架拓展到 120 多平方公里，
城市市政公用设施固定资产投资连续5
年跃居全省前列。

大城管模式 城市管理新格局
近年来，滁城面积和常住人口均增

加一倍以上，给城市管理带来全新挑
战。2016 年以来，滁州以创建省级文
明城市为抓手，全面打响市容整治攻坚
战，同时创新机制，全面推行数字化、网
格化管理，取得了明显成效，成功创建
第四届省文明城市。

为了适应建设高水平城市需要，
2017 年，滁州市在全省率先开展城市
执法体制改革，整合规划、建设、环保、
公安、工商、水利、食品药品监督等多部
门执法职能，综合设置城管执法机构，
构建“大城管”格局。同时，按照“全面
覆盖、界限明确、规模适度、不留盲区”
的原则，在城区划分 68 个单元网格。
每个单元网格管理人员至少 3 人，其中
1 人为社区书记（或主任），2 人为城管
执法人员，实行双网格长制，建立街道
主责、社区主抓、城管主力、单元网格主
体的责任体系，做到城市管理问题的快
速发现、快速反应、快速处置、快速解
决，实现由被动向主动、由粗放向精细、
由模糊向清晰的转变。

（素材提供：滁州市委宣传部）

建设新型区域中心城
打造内陆开放新高地

两会好声音

当地政府对企业是真心帮扶
海南卫康制药（潜山）有限公司2002

年 7 月落户潜山经济开发区，是集研发、
生产、销售为一体的综合性现代制药企
业，曾连续三年入选工信部全国医药百强
企业。

韩定旺自身是潜山人，对于家乡的投
资环境和未来发展，他有很多话想说。

“从我个人这么多年的体会来看，一
个企业要做到当地非常受欢迎，是非常难
得的。”韩定旺告诉记者，政府想把企业引
进来，无非是通过两个方面，一个是提供
政策方面的支持和供给，另一个就是发自
内心的欢迎和珍惜。“这两点，我们企业都
感受到了。”

韩定旺进一步解释说，“我们是一家有
技术含量的企业，从一开始落户潜山，就受
到极大欢迎。当地政府也非常珍惜，这么
多年，几乎没有在企业里吃过一顿饭。不
是夸张，他们就是担心企业受到干扰，对我
们是一种真心欢迎、帮扶的态度。”

优化投资环境，最终实现了双赢。如
今，海南卫康制药（潜山）有限公司每年缴

纳的税收，几乎占全县的一半，带动了上
千人就业，极大提振了当地发展现代化经
济的信心。

对县域经济扶持政策进行再评价
扎根潜山县城10多年，也让韩定旺对

县域经济的发展有了更多的关注和思考。
“以我们潜山县为例，多年来工业几

乎为零，县域经济的发展也很滞后。”韩定
旺告诉记者，他通过调研发现，落后的县
域经济基本以农业为主，但是历史上的农
业与今天的农业又大不相同，“过去是耕
种，现在是深加工，变成彻底商业化，必然
离不开工业化。”

“县域经济的形势在变，政策层面也要
跟上。不是说政府的政策扶持力度不够，
而是需要变得更契合当下。”基于此，韩定
旺建议进一步提高县域经济振兴在发展工
作大局里的位置，对支持县域经济振兴发
展的各项政策再评价，尽快制定符合县域
经济发展的各项扶持政策并抓紧落地。

2017年，一家名为安徽优品智能的中
美合资公司落地宿松县经济开发区，作为
见证者，省人大代表、该公司董事长吴建雄
坦承是安庆市、宿松县求真、务实的态度，
让企业下定了落户的决心。对于未来招商
引资环境该如何持续优化，吴建雄也从品
牌培育、人才引进等方面，提出了中肯的建
议。▋星级记者 刘海泉/文 黄洋洋/图

求真务实让企业下定投资决心
吴建雄是宿松人，上世纪 90 年代，

技校毕业的吴建雄到深圳闯荡，经过多
年打拼，如今是深圳吉祥星科技股份有
限公司董事长，主要从事智能电子信息
终端产品的研发、生产和销售。2016年，
安庆市、宿松县主要领导去深圳、台湾招
商，吴建雄及其公司作为重要的沟通桥
梁，最终促成安徽优品智能科技有限公
司落户宿松。安徽优品智能科技中美合
资公司，美方代表是美国优派国际股份
有限公司（以下简称美国优派），总部在
美国，属于美国500强企业。

一家实力不俗的中美合资企业，为
何选择落户宿松？吴建雄坦言，尽管当
时宿松的条件并不算好，周边配套也不
完善，但是当地政府对企业的目标定位，
打造“南方电子产业园”的远景规划，以
及招商引资过程展现的求真、务实的态
度，让企业看到了政府的公信力，最终决
定落户宿松。

加大补贴引入产业链相关科技人才
身为公司合伙人，吴建雄深知自己

肩上的责任和重担。此次参加两会，他
心系企业发展，就持续优化招商引资环
境方面，提出几点建议。

“首先要加大中小企业品牌创新培
育。美国优派是一家全球性的企业，其
品牌‘viewsonic’在全球的终端显示设
备每年销量达 800 万台，而在安徽市场
不足总销量的1%，其品牌知名度和美誉
度还在培育阶段。安徽优品智能科技有
限公司所生产‘viewsonic’终端产品仍
需要大量的品牌推广，在品牌宣传方面
也需要资金投入。”吴建雄建议，对科技
创新型品牌企业是否可以效仿沿海城市
给予一定的政策扶持，使之品牌迅速在
本地得到稳定发展和持续优化。

“对于本地类似的自主研发科技创
新产品，政府采购中心也可以拓宽采购
渠道，在与同行同等质量的前提下也能
进入到采购中心目录中，使之本地企业
也能与一线品牌公平竞争。”吴建雄还建
议，政府还可以加大补贴力度，重点引入
与产业链相关的科技型人才。

“这么多年来，政府部门几乎没有在
企业吃过一顿饭，对企业是倍加珍惜、真
心帮扶。”省人大代表、海南卫康制药(潜
山)有限公司董事长韩定旺谈起当地的投
资环境，赞不绝口。同时，他对于县域经
济的发展十分关注，建议对各项扶持政策
进行再评价，以便更符合当下县域经济发
展的要求。

▋星级记者 刘海泉/文 黄洋洋/图

省人大代表韩定旺大赞潜山县投资环境：

“政府没在我们企业吃过一顿饭”
省人大代表吴建雄：

“当地的求真务实让企业决心投资”代表委员访谈
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